

Dans ce numéro:

- Arrivée du nouveau chef de Bureau P1
- Leçons de leadership... P1
- Staff dans l'opération ...P2
- Art oratoire..... P3
- Coin humour ... P4
- Poème sur l'apatridie ...P4



Edo Mihoe ATAYI KUASSI,
Nouveau chef de Bureau du HCR,
Togo

Monique Edo Mihoe ATAYI KUASSI

NOUVEAU CHEF DE BUREAU DU HCR AU TOGO

L'équipe du HCR Togo a souhaité la bienvenue à madame Edo Mihoe ATAYI KUASSI, nouveau chef de Bureau du HCR Togo, qui a pris fonction le 1er mars 2018. L'équipe lui souhaite une bonne intégration dans sa famille HCR et une bonne continuation.



Mbaye DIOUF,
Ex Représentant a.i. du HCR
au Togo

FIN DE MISSION DE M. MBAYE DIOUF, ANCIEN REPRESENTANT a.i. DU HCR AU TOGO

M. Mbaye DIOUF a dirigé le HCR Togo du 27 novembre 2017 jusqu'en fin février 2018. Au terme de sa mission, l'équipe du HCR Togo lui exprime toute sa reconnaissance pour son accompagnement et pour les quelques mois passés ensemble. L'équipe lui souhaite bon vent dans ses prochaines missions.

L'Equipe du Togo



Admirez l'art togolais

Les huit leçons de leadership de Mandela

- 1 - Le courage n'est pas l'absence de peur- c'est le leader qui inspire à dépasser cette peur.
- 2 - Dirigez depuis le front- mais ne laissez jamais votre base à l'arrière.
- 3 - Dirigez depuis l'arrière - et laissez croire aux autres qu'ils sont à l'avant
- 4 - Connaissez votre ennemi et sachez son sport favori. (apprenez à parler sa langue)
- 5 - Gardez vos amis près de vous - et vos rivaux encore plus près.
- 6 - Soignez l'apparence- et n'oubliez pas de sourire.
- 7 - Rien n'est noir ou blanc.
- 8- Partir c'est aussi diriger : un leader doit savoir partir par la bonne porte

Nelson Mandela., Afrique du Sud.

« Un problème sans solution est un problème mal posé. »

Cette citation prêtée à Albert Einstein résume son génie. Si vous ne trouvez pas la solution à votre problème, arrêtez de chercher et posez-vous un instant la question de savoir si vous avez vraiment compris le problème ? Tout l'art d'Einstein a été de se poser les bonnes questions. Cette remise en cause permanente lui a permis de progresser tout au long de sa vie. Elle est portée par une curiosité sans limites et par une volonté farouche d'apprendre sans arrêt et dans tous les domaines. Einstein s'intéressait autant à la physique des particules qu'à la musique de Mozart !

**Il faut comprendre le problème pour mieux le résoudre,
Il faut être curieux pour apprendre**

ATELIER SUR LES PERSONNES DEPLACEES INTERNES

Les 15 et 16 mars 2018, la Section Protection du HCR/Togo a organisé un atelier sur les personnes déplacées internes (PDI). Il faut noter que le Togo a ratifié la Convention de Kampala sur les PDI depuis 2012 sans intégrer ses dispositions au niveau de la législation nationale.

L'objectif de cet atelier était d'expliquer d'une part aux participants, le concept de PDI et d'autre part, d'amener le Togo à élaborer une loi sur les PDI afin de prévenir et de répondre efficacement à toute situation de déplacement interne.

Au total, une quarantaine de participants issus de différents départements ministériels, ainsi que des représentants des organisations internationales telles que la Croix-Rouge, l'OIM et des membres des organisations de la Société Civile ont pris part à cette formation.



SÉANCE DE TRAVAIL A ACCRA AVEC LE HCR/ GHANA SUR LE RAPATRIEMENT VOLONTAIRE

Le mardi 20 mars 2018, une équipe du HCR/Togo composée de l'Associé Principal du Programme, de l'Associée de Protection, de l'Assistante Principale au Rapatriement et du Supply, s'est rendue à Accra pour solliciter l'assistance du HCR/ Ghana dans l'amélioration de l'organisation du rapatriement volontaire des réfugiés ivoiriens, notamment dans le transport et la sécurisation du convoi. L'équipe a pu rencontrer le responsable de la compagnie Diplomats Transport Ltd. Le problème de bus est désormais réglé. Après les échanges l'équipe du Togo est rentrée le même jour.



La Journée internationale de la Femme célébrée au Togo

Comme à l'accoutumée, les réfugiées ont pris part ce 08 mars 2018, aux manifestations marquant la Journée Internationale de la Femme dont l'apothéose a eu lieu au centre Agora Senghor, en présence de la Ministre de l'Action Sociale, de la Promotion de la Femme et de l'alphabétisation, dans une ambiance de convivialité.

La journée s'est poursuivie au HCR avec un « happy hour » dans l'après-midi, au cours duquel les collègues « femmes » du bureau ont été mises à l'honneur. C'était dans une ambiance joyeuse et fraternelle que la journée s'est terminée.



SECURITE et PoCs

Communiquer avec les bénéficiaires de façon claire et transparente sans faire de promesse : est un gage de sécurité.

L'absence de communication transparente, effective et efficiente est souvent source de problèmes parfois graves, mettant en danger la vie et l'intégrité du personnel ainsi que des équipements du bureau.

Les problèmes surviennent quand les bénéficiaires ne voient rien se passer ; quand ils ne comprennent pas ce qui se passe ; quand ils ne sont pas d'accord avec ce qui se passe ; quand de fausses promesses leur sont faites ;

Bien communiquer avec les bénéficiaires sur les règles et principes et sur leurs droits et devoirs est essentiel pour prévenir les troubles de sécurité.

APATRIDIE

La Célébration du 3ème anniversaire de la Déclaration d'Abidjan a été marquée cette année au Togo par la conception et la diffusion le 26/02/2018 d'un documentaire sur les questions d'apatridie au Togo et leurs principaux défis.



SECRET DE L'ART ORATOIRE

Le trac: conseils pour maîtriser la prise de parole en public

Un trac bien négocié est un trac utile. Mais un trac qu'on n'arrive pas à dominer provoque très souvent des catastrophes au cours des discours. La plupart des grands orateurs vous diront qu'ils expérimentent toujours un petit peu de trac avant une intervention ; trac qui disparaît vite pour laisser place à l'excitation de pouvoir s'adresser aux autres.

Pour dompter le trac, un remède à succès : La pratique.

La pratique est cruciale. Par pratique, entendez des occasions fréquentes ou vous avez à intervenir en public. Si vous êtes une victime du trac, vous devez commencer à participer activement à des associations, des clubs, des groupes et à occuper des postes de responsabilité, pour vous familiariser à la prise de parole en public.

Soyez volontaire pour intervenir publiquement à tous les événements liés à votre vie personnelle : mariages, anniversaires, réceptions familiales, dîners, cérémonies religieuses ... Le moyen le plus efficace de vaincre le trac, c'est de le confronter. Ainsi vous apprendrez à le dompter au fil du temps, et ces exercices vous serviront d'apprentissage pour vous aider à développer vos talents d'orateur. Il vaut mieux pour vous faire quelques bavures en communication orale en terrain amical, tel que des associations ou autres loisirs, plutôt que dans votre environnement professionnel.



VOLREP 44ème convoi

Le 44ème convoi de rapatriement volontaire des réfugiés en Côte d'Ivoire par voie terrestre a eu lieu le mercredi 28 février 2018. Ce convoi a permis de rapatrier 45 personnes. Les sensibilisations continuent et le Bureau espère atteindre les 360 réfugiés ivoiriens rapatriés d'ici décembre 2018

WEM de Thiès, Sénégal

Le collègue Ayité Gaba a participé du 20 février au 02 mars 2018 à l'atelier sur la gestion des situations d'urgence à Thiès au Sénégal.

Selon l'intéressé, cet atelier lui a permis d'être outillé sur les opérations de l'UNHCR en situation d'urgence. C'était l'occasion pour lui d'apprendre comment ouvrir un bureau, l'équiper, lui fournir du personnel, d'appliquer les mesures sécuritaires et de planifier un plan d'intervention en faveur de 10,000 réfugiés.

Les séances de premier secours, de prise d'otages ou de traversée des check points ont été des moments inoubliables pour le participant qui a exprimé ses vifs remerciements à M. Mbaye DIOUF et à Mme Liz Ahua qui n'ont ménagé aucun effort pour sa participation à cette importante formation.



Photo souvenir : Ayité GABA, Chargée de Programme au HCR Togo, à Thiès pour le WEM

COIN HUMOUR

CINEMA AFRICAIN

Lors du tournage d'un film africain, le réalisateur dit à l'acteur : "Tu cours et on libère le lion à 500 mètres derrière toi". Inquiet, le gars demande : "Il ne va pas me rattraper?" "Nooooon", répond le réalisateur. "C'est écrit dans le scénario qu'il ne doit jamais te rattraper". Le gars dit : "Mais, est-ce que le lion a lu la partie Là?"

LE VACANCIER ET LE PECHEUR

C'est un homme d'affaire qui est en vacances en Afrique. Il voit un pêcheur qui revient avec un poisson. Il admire sa prise et lui dit:

-C'est le bonheur. tu retournes en chercher? je vais avec toi. il faut que tu m'expliques comment tu pêches.

-retourner en chercher!... mais pour quoi faire?

-mais parce que tu en auras plus

-mais pour quoi faire?

-mais, parce que, quand tu en auras plus, tu en revendras.

-mais pour quoi faire?

-parce que, quand tu l'auras vendu, tu auras de l'argent.

-mais pour quoi faire?

-comme ça tu pourras t'acheter un petit bateau.

-mais pour quoi faire?

-ben, avec ton petit bateau tu auras plus de poissons

-mais pour quoi faire?

-eh bien, tu pourras prendre des ouvriers

-mais pour quoi faire?

-ben, ils travailleront avec toi

-mais pour quoi faire?

-comme ça tu deviendras riche

-mais pour quoi faire?

-comme ça tu pourras te reposer

-mais.....c'est ce que je vais faire tout de suite...

JOSEPH ET LE VILLAGEOIS

Cela se passe dans une mission en Afrique.

Dans ce village, peuplé uniquement de noirs, se trouve un et un seul teint clair : le doyen Joseph.

Un jour un des autochtones aborde le doyen Joseph pour une plainte:

- Ecoute doyen, j'ai un petit problème. Ma femme vient d'avoir un fils, et il est teint clair. Comme tu es le seul teint clair dans la région, je viens te voir parce que je ne suis pas content.

- Ah mon frère, les voies du seigneur sont impénétrables. Ce sont des choses qui arrivent. Vois-tu, la génétique nous indique que...

- Arrête doyen. Je ne comprend rien. Les génétiques, je ne sais pas ce que c'est. Moi, tout ce que je sais c'est que mon fils est teint clair comme toi.

- Attends. Je vais t'expliquer autrement. Regarde le troupeau de mouton là-bas. Ils sont tous blancs n'est-ce pas ? Pourtant dans le groupe il y en a un noir.

- Ah doyen. Je te propose un marché. Je ne dis rien pour mon fils. Et toi tu ne dis rien pour le mouton ...

POEME SUR L'APATRIDIE

DE NULLE PART

Citoyen de nulle part
Ressortissant d'aucun pays
Exclu de tous les pays
Exclu de toute la terre,

Exclu de la planète, révolté
Sans nationalité définie
Sans droit ni identité
Ta souffrance est infinie,

Ton cri silencieux
Muet et sans écho
Sous tous les cieux
Reste imperceptible et clos.

Citoyen de nulle part
Ne pouvant aller nulle part
Exclu sans pitié
Du monde entier,

Rejeté par les nationales législations
Sombrant dans une éternelle frustration ;
Sans essence, tu n'es qu'un apatride
Et ton « bidon » statut est dit apatride.

Exclu à jamais et à l'unanimité
Tu restes sans aucun droit.
S'engageant enfin pour tes droits
Le HCR, partout, te traite avec humanité.

Par Nathalie Amele A. GNAMEY
UNHCR-TOGO



COMITE DE REDACTION:

Amélé Assiba Gnamey-Kpodzro.
Mouminou Saliou
Ayité Gaba

Produit par l'Association Locale du personnel du HCR Togo

Conception & infographie:
Mouminou SALIOU
Site Supply Assistant
© UNHCR 2018

Contactez-nous

Appelez-nous, écrivez-nous pour plus d'informations sur nos activités

ALP, UNHCR LOME

Bvd Jean Paul II, Rue Yebu-
Yebu 31 SJO

B P 911; Tél : (228) 2220 9661 /
2220 9981
Lomé TOGO
toglo@unhcr.org

Visitez-nous sur le site web:

<https://www.facebook.com/UNHCRTOGO>
Ou
<https://data2.unhcr.org/en/country/tgo>